

Christoph Bertsch (Hrsg.)

Industriearchäologie

Nord-, Ost-, Südtirol und Vorarlberg

haymon
verlag



Inhaltsverzeichnis

Christoph Bertsch: Theorie und Praxis der Industriearchäologie	
Franz Mathis: Überbevölkerung - Exportproduktion - Industrialisierung. Zur Entwicklung der Industrie in Tirol und Vorarlberg bis zum Ersten Weltkrieg	
Manfred Wehdorn: Die internationale Entwicklung der Industriearchäologie im Kontext der europäischen Kulturpolitik seit 1945	
Elisabeth Baumgartner: Kleinodien alt-österreichischer Eisenbahnarchitektur: Die Hochbauten der Brennerbahn	
Franz Caramelle: Historische Brückenbauten in Nord- und Osttirol	
Manfred A. Getzner: Zur Baugeschichte von Fabrikantenvillen im 19. Jahrhundert am Beispiel der Villa Getzner in Feldkirch	
Angelika Gillmayr: Zur Baugeschichte der Textilwerke Jenny & Schindler in Kennelbach und Telfs	
Gerard Kaltenhauser: Der Halbsalondampfer »Hohentwiel« und seine Wiederinstandsetzung	
Herbert Kuntscher: Beispiele technischer Denkmäler des Bergbaues in Tirol und Vorarlberg	
Maria-Rose Lang: Geschichte der Brückentechnik, dargestellt am Beispiel von Hängebrücken aus Tirol und Vorarlberg	
Irmgard Mitterer: Industriebau zur Zeit des Faschismus in Südtirol	

Joachim Moroder und Benno Peter: Industriearchitektur und Raumgestaltung. Die Kraftwerksanlage Achensee-Jenbach der Tiroler Wasserkraftwerke AG	189
Günther Moschig: Die Brennöfen der Hydraulischen Kalk- und Portlandzementfabrik zu Perlmoos	213
Markus Neuwirth: Die frühen Seilschwebbahnen in Vorarlberg, Süd- und Nordtirol	225
Ingo Schneider: Volkskunde und Industriearchäologie. Zur Annäherung zweier Standpunkte	257
Helmut Stamper: Industriebauten und Denkmalpflege in Südtirol. Die Kraftwerke »Auf der Töll« und »Am Schnalsbach«	277
Christoph Volaucnik: Die Hohenemser Betriebe der Gebrüder Rosenthal	287
Claudia Wedekind: Die Fabrik - Architektur zwischen Funktionalität und Repräsentation	301